
EN MONTE PATRIA

PIRQUINEROS 
BUSCAN SOLUCIÓN 
PARA EVITAR 
PAGAR PATENTES 
MINERAS 

> En horas del mediodía de este jueves, el último paciente hospitalizado en el 
centro dedicado al Covid-19, fue transportado al Hospital Provincial, con lo que el 
cierre del establecimiento sería sólo un trámite administrativo.

EL ÚLTIMO PACIENTE DE LA CONTINGENCIA

Este viernes el seremi de Minería, Roberto 
Vega, podría reunirse con representantes 
regionales de los ministerios de Hacienda y 
Economía, para plantear las propuestas que 
vendrían a solucionar las deudas de patentes 
en la pequeña minería, sobre todo de la 
comuna montepatrina. 03
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LLAMAN A LA PREVENCIÓN 
ANTE ROBOS DE BICICLETAS 

DE ALTA GAMA

> EN LAS ÚLTIMAS SEMANAS SE HAN REGISTRADO HURTOS DE ESTE 
IMPLEMENTO Y MEDIO DE TRANSPORTE. LA COMUNIDAD LLAMA A DENUNCIAR 
ESTOS HECHOS, A PROTEGER SUS PERTENENCIAS Y A NO ADQUIRIR PRODUCTOS 
ROBADOS. 05
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PLEBISCITO 2020

ANTE DIVERSOS HECHOS IRREGULARES

Votación masiva 
esperan comandos 
en cierre de 
campañas

Delicada situación la que viven 
jóvenes y funcionarios de Residencia

Hasta este jueves las distintas posturas po-
dían realizar promociones a sus opciones, 
en los cuales estimaron que la votación 
tendrá una asistencia histórica. 

Trabajadores advierten su preocupación por su reguardo físico y psicológico, mientras 
desde Sename indican que han prestado asesoría clínica, y desarrollado actividades 
de esparcimiento para mejorar la rutina de los menores de  edad.

EL OVALLINO
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Trasladan al último paciente 
del Hospital de Contingencias

RECINTO HABRÍA CUMPLIDO SU MISIÓN

Con el traslado del último paciente covid-19 se cierra un ciclo en la atención del Hospital de 
Contingencia.

EL OVALLINO

En horas del mediodía de este 
jueves, el último paciente 
hospitalizado en el centro 
dedicado al Covid-19, fue 
transportado al Hospital 
Provincial, con lo que el cierre 
del establecimiento sería sólo 
un trámite administrativo.

Como una “misión cumplida”, cali-
ficaron las autoridades sanitarias la 
labor realizada por el personal que 
laboró por varios meses en el Hospital 
de Contingencias, ubicado en el edificio 
antiguo del Hospital de Ovalle, y que fuera 
un recinto dedicado exclusivamente al 
tratamiento de pacientes con Covid-19.

Durante el mediodía de este jueves, per-
sonal médico trasladó hacia el Hospital 
Provincial de Ovalle, con todos los res-
guardos necesarios al último paciente 
del recinto de contingencias, con lo que 
el cierre de esa dependencia sería ya un 
mero trámite administrativo.

Se trató de un adulto mayor quien se 
encuentra estable dentro de su gravedad 
en la lucha contra el coronavirus, un 
hombre de 89 años de edad procedente 
de la comuna de Andacollo y quien 
fuera internado en Ovalle para buscar 
recuperar su salud.

Consultada por El Ovallino acerca del 
presente y el futuro cercano del centro 
de salud y su inminente cierre, la sub-
directora de Gestión Asistencial del 
Servicio de Salud Coquimbo, Alejandra 
Álvarez, explicó que con el traslado se 
cerraba un ciclo en el sistema sanitario 
de la región.

“El Hospital de Contingencia, efecti-
vamente como lo hemos venido tra-

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

bajando con los directivos del Hospital 
de Ovalle y con la Red Asistencial, ha 
ido despoblándose de sus pacientes, 
quedando este paciente, en la Unidad 
de Pacientes Críticos, en la UCI, quien 
será trasladado al Hospital Provincial”, 
indicó la funcionaria momentos antes 
de que se hiciera efectivo el cambio 
del hombre al nuevo recinto médico.

Agradeció el trabajo de Aroldo Faundez 
y de Fernando Ayala quienes cargaron 
con la dirección del establecimiento, 

por las labores realizadas.
“Se atendieron a más de 400 pacien-

tes en este Hospital de Contingencia, 
fue un tremendo apoyo para la red 
asistencial, el personal asociado clí-
nico y administrativo de ese recinto 
hospitalario la verdad es que hizo un 
tremendo trabajo de todo lo que es el 
tratamiento del paciente Covid. Así que 
mi agradecimiento a todos los funcio-
narios del Hospital de Contingencia”, 
expresó Álvarez.

Indicó que en lo administrativo ya 
hay parte del personal que ya se ha ido 
cumpliendo con su misión, mientras 
que otros están siendo trasladados al 
Hospital Provincial. 

“Hay que recordar que el Hospital era 
una estrategia transitoria que dependía 
de la condición epidemiológica de la 
región. Tenemos números muy favo-
rables hoy en día”.

Con respecto a la propuesta del Colegio 
de Médicos, sobre habilitar el recinto 
para diversas operaciones y así disminuir 
las listas de espera, Álvarez señaló que 
cada hospital ha diseñado sus planes 
de resolución de listas que incluyen 
la extensión horaria, el poder realizar 
pabellón extendido sábado y domingo, 
y la atención de policlínicos en horarios 
extendidos.

“SE ATENDIERON A MÁS 
DE 400 PACIENTES EN 
ESTE HOSPITAL DE 
CONTINGENCIA, FUE UN 
TREMENDO APOYO PARA LA 
RED ASISTENCIAL”
ALEJANDRA ÁLVAREZ
SUBDIRECTORA DE GESTIÓN ASISTENCIAL SS 

Una persona fallecida y 13 casos nuevos contagios de Covid-19 en la región 
AUTORIDADES INVITAN A “VIVIR EN MODO COVID”

Desde la Seremi de Salud reiteraron 
los llamados a mantener una jornada 
electoral segura este domingo en la 
región.

En un nuevo reporte sanitario, las autori-
dades regionales presentaron la campaña 
“Vivir en Modo Covid”, iniciativa de la 
Seremi de Salud Coquimbo que busca 
reforzar en la población las recomenda-
ciones y consejos de autocuidado ante 
la enfermedad.

“La llegada del Coronavirus nos ha 
cambiado la vida. Hemos tenido que 
modificar nuestras costumbres. Es por 
eso que hemos creado esta campaña, 
que nos indica el significado de ‘Vivir en 
Modo Covid’, con una serie de indicaciones 
necesarias para combatir este virus que 
ha cambiado de manera drástica la vida 
de todos los chilenos”, explicó el Seremi 
de Salud, Alejandro García.

La iniciativa indica orientaciones básicas 
para adultos, jóvenes y niños al momento 
de salir a la calle, usando en todo mo-

mento la mascarilla, promoviendo el 
distanciamiento físico de por lo menos 
un metro de distancia, utilizando alcohol 
gel, entre otras.

“Estas indicaciones tendremos que 
aplicarlas este domingo en el Plebiscito 
2020, una instancia en la que debemos 
participar activamente, pero mantenien-
do siempre las medidas preventivas. 
Te recomendamos armar tu propio kit 
sanitario, que contenga mascarillas de 
recambio, alcohol gel, lápiz de pasta 
azul, tu carnet de identidad y una botella 
de agua para hidratarte. En el lugar de 

votación, mantener el distanciamiento 
físico, evitar el uso de mobiliario público 
y utilizar alcohol gel luego de recibir tu 
cédula identidad”, detalló García.

REPORTE SANITARIO
En cuanto al balance sanitario, este 

jueves se informó de una persona falle-
cida a causa del Covid, con registro de 
residencia en la comuna de La Serena. 
Además, se registraron 13 casos positi-
vos (2 de La Serena, 6 de Coquimbo, 1 
de Illapel, 1 de Salamanca, 2 de Ovalle y 1 
de Monte Patria), llegando a un total de 
12.544 casos acumulados y 141 personas 
que se mantienen con contagio activo.

Sobre el balance de la Red Asistencial, 
Alejandra Álvarez, subdirectora de Gestión 
Asistencial del Servicio de Salud Coquimbo, 
señaló que la región cuenta con una 

dotación de 1.214 camas, las que presentan 
una ocupación del 76%.

“De este total, 277 se encuentran dis-
ponibles y 15 pertenecen a la Unidad de 
Pacientes Críticos: 4 de la Unidad de Cuidados 
Intensivos, que son aquellas que utilizan 
ventiladores mecánicos, y 11 de la Unidad 
de Tratamiento Intermedio”

En cuanto a los pacientes hospitalizados 
por Covid, informó que en la región se 
encuentran internados 38 pacientes, de 
los cuales 12 están graves con soporte res-
piratorio. Junto con ello también entregó 
el detalle del personal de salud afectado 
por el virus, señalando que 23 funcionarios 
del Servicio de Salud y de los 10 hospitales 
que han dado positivo al virus, y 41 se en-
cuentran en cuarentena preventiva. Por 
su parte, en la Atención Primaria de Salud 
hay 4 funcionarios que han dado positivo 
al virus y 19 se mantienen en cuarentena.

Ovalle
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Pirquineros de Monte Patria esperan solución 
para evitar pago de patentes mineras 

SOLICITAN CONVENIOS DE PAGOS

Los más afectados serían los pirquineros adultos mayores de la región. LAUTARO CARMONA

Este viernes el seremi de 
Minería, Roberto Vega, espera 
reunirse con representantes 
regionales de los ministerios 
de Hacienda y Economía, 
para plantear las propuestas 
que vendrían a solucionar 
las deudas de patentes en la 
pequeña minería. 

Después de varios años, este lunes 
26 de octubre se iniciará la subasta de 
pertenencias mineras de más de 200 
patentes que se encuentran impagas 
desde el mes de junio en la región. Esta 
situación mantiene preocupados a los 
pirquineros que no han podido cancelar 
la deuda tras las consecuencias que 
ha generado la pandemia en el rubro, 
sobretodo para quienes pertenecen a 
la tercera edad.  

Esta situación nace a raíz del pago 
de las patentes mineras que deben 
ser canceladas cada año a Tesorería 
para amparar la propiedad de una 
pertenencia en el marco del derecho 
minero nacional. 

En concreto, este impuesto se paga una 
vez al año, pero en el caso de aquellos 
propietarios que no lo hayan realizado, 
Sernageomin -a solicitud de Tesorería-, 
debe informar sobre aquellas patentes 
mineras que no han sido pagadas, de-
bido a que si no se cancela, se asume 
que estas pertenencias no están siendo 
explotadas. 

De esta manera,  estas pertenencias 
vuelven a ser parte del Estado para 
rematarlas con el objetivo que otro 
titular pueda explotarlas.

Frente a este escenario, los pirqui-
neros de la tercera edad, son quienes 
han sido afectados en su mayoría. El 
presidente del Sindicato de mineros 
de los Valles Generosos de la comuna 
de Monte Patria, Martín Santos, sostuvo 
que en este caso, “muchos pirquineros 
adultos mayores no pudieron apagar 
en junio porque desde marzo están 
encerrados. El tema es complejo, porque 
los pequeños mineros son mayores de 
60 años”, explicó. 

Parte de las gestiones para tratar de 
resolver esta problemática, el dirigente 
sostuvo que junto al seremi de Minería, 
Roberto Vega, “se han barajado las 
posibilidades de la reducción del pago 
y dividirla en cuota, pero hasta el día 

ROMINA NAVEA R.
Monte Patria 

de hoy aún no ha recibido ninguna 
respuesta”. 

SOLUCIONES 
Así confirma la autoridad regional, 

quién precisa que desde mayo en ade-

lante se han realizado gestiones con 
la encargada de Hacienda y el seremi 
de Economía, esto para levantar esta 
inquietud al ministerio. En este sentido 
Vega explica dos posibles soluciones 
en donde en primer lugar, “se pueda 
suspender los remates y para eso tengo 
una reunión este viernes con el tesorero 
regional y la encargada de Regional de 
Hacienda. Por otro lado, poder generar 
un plan de normalización para las 
patentes que están impagas”, indica 
el seremi.

CONVENIOS DE PAGOS 

En otros rubros productivos existen 
alternativas de pagos frente a este 
impuesto. Al respecto, el presidente 
del sindicato de mineros de Monte 
Patria, expresó que, “se han hecho 
todas las gestiones posibles para que 
al menos este año haya una gracia así 
como lo hubo en la agricultura y un 
montón de otros rubros, pero aquí 
siguió rigiendo el mismo sistema 
en donde la patente desde junio se 
paga el doble y luego se va a remate”. 

En tanto el seremi de Roberto Vega, 
indicó que ante esta realidad, y ante 
la necesidad de “equiparar” los inte-
reses de quienes quieren suspender 
los remates y de aquellos trabaja-
dores que ven en esos procesos una 
posibilidad de trabajo y desarrollo, 
señaló que solicitarán que la medi-
da de suspensión, sólo afecte a las 
medianas y pequeñas empresas del 
rubro, dejando fuera a las grandes. 

Esto porque las patentes que le 
interesa realmente a las grandes 
empresas, las van a pagar, y las que 
no le interesan, se van a ir a remate, 
y así, se van a poder deshacer de 
esa propiedad que nos les interesa 
explotarla. De esa forma, se abre 
para los pirquineros la posibilidad 
de acceder a la propiedad minera”, 
señaló el seremi.”, señaló el seremi.

“MUCHOS PIRQUINEROS 
ADULTOS MAYORES 
NO PUDIERON APAGAR 
EN JUNIO PORQUE 
DESDE MARZO ESTÁN 
ENCERRADOS. EL TEMA ES 
COMPLEJO, PORQUE LOS 
PEQUEÑOS MINEROS SON 
MAYORES DE 60 AÑOS”
MARTÍN SANTOS
PRESIDENTE DEL SINDICATO DE MINEROS DE 
LOS VALLES GENEROSOS DE LA COMUNA DE 
MONTE PATRIA

“SE HAN BARAJADO LAS 
POSIBILIDADES DE LA 
REDUCCIÓN DEL PAGO Y 
DIVIDIRLA EN CUOTA, PERO 
HASTA EL DÍA DE HOY AÚN 
NO HA RECIBIDO NINGUNA 
RESPUESTA”
ROBERTO VEGA
SEREMI DE MINERÍA

258
serías las patentes impagas en la re-
gión que estarían siendo subastadas 
este lunes 26 de octubre. 
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Delicada situación la que viven jóvenes 
y funcionarios de hogar de menores

ANTE HECHOS IRREGULARES EN EL RECINTO

La pandemia por Covid-19 ha obligado a desarrollar actividades de esparcimiento vía remota 
que puedan mejorar la rutina de los niños y jóvenes al interior del recinto.

EL OVALLINO

Mientras funcionarios advierten a 
las autoridades de la Inspectoría 
del Trabajo su preocupación por 
su reguardo físico y psicológico, 
desde Sename indican que han 
prestado asesoría clínica, generado 
supervisiones presenciales y 
desarrollado actividades de 
esparcimiento vía remota que puedan 
mejorar la rutina de los niños y 
jóvenes al interior del recinto.

Una tensa y delicada situación se ha 
vivido al interior de la Residencia Niño y 
Patria en la población Atenas de Ovalle, 
en la que la rutina y el esparcimiento se 
han visto afectados por la pandemia y 
los funcionarios y “tíos” han visto con 
preocupación algunas agresiones en 
las últimas semanas.

A través de una constancia presen-
tada ante la Inspectoría del Trabajo 
local, los funcionarios del recinto de 
acogida acusan una serie de anomalías 
y situaciones de riesgo que incluso les 
ha afectado física y psicológicamente, 
al punto de tener que suspender sus 
labores y abandonar el lugar ante lo 
que han considerado un “riesgo grave” 
a su salud.

Algunas de las consecuencias de “rei-
teradas agresiones” al personal, según 
manifestaron a El Ovallino, se reflejarían 
en prolongadas licencias médicas y 
psicológicas presentadas por varios de 
los más de 20 funcionarios,  lo que ha 
obligado al resto a duplicar los esfuerzos 
para atender a los ocho niños y jóvenes 
que residen en el lugar.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

TRABAJO EN CONJUNTO

En tanto, la directora del Servicio 
Nacional del Menor Coquimbo, Sename, 
Verónica Zárate, señaló que la situación 
se ha trabajado de manera permanente 
con la Fundación Niño y Patria, quien 

tiene a cargo la administración de la 
residencia.

“Se han hecho labores para implemen-
tar mejoras especialmente en aspectos 
de fortalecimiento y especialización del 
recurso humano, fortalecer las rutinas 
y las actividades socio educativas como 
apoyo en el análisis de los casos y las 
necesidades de los niños y jóvenes”, 
indicó Zárate.

Reconoció que durante las últimas 
semanas, han sido informados que 
algunos residentes de la institución, 
dependiente de Fundación Niño y Patria 
y subvencionada por el Servicio, han 
realizado abandonos del recinto, en el 
contexto de desajustes conductuales 
por la situación actual de alerta sani-
taria por covid-19 que tiene al centro 
de protección en cuarentena desde el 
pasado 15 de marzo, junto a todos los 
otros centros colaboradores del Servicio 
Nacional de Menores a nivel nacional.

“En todas las situaciones acontecidas, 
los trabajadores en turno han activado 
los protocolos para persuadirlos de 
dicha decisión. Cabe señalar que los 
adolescentes no están privados de 
libertad, al tratarse de un centro de 
protección y no de justicia juvenil. Es 
decir, se trata de niños y jóvenes que 
han sufrido graves vulneraciones de 
sus derechos. Se tomó conocimiento 
que el pasado 2 de septiembre, tres 
adolescentes apedrearon dos casas 
del sector, siendo una de ellas la de 
la ex directora del centro, por lo cual 
los afectados realizaron la denuncia 
ante la Fiscalía. Paralelamente se ha 
contado con el apoyo permanente de 

Carabineros de Chile, quienes realizan 
rondas periódicas”. 

CAMBIOS DE RUTINA
Resaltó la directora que la cuarentena 

por Covid-19 ha generado un funciona-
miento extraordinario de los sistemas 
residenciales, en donde la rutina habitual 
se ha visto modificada por la falta de 
clases presenciales, la imposibilidad 
de realizar salidas al aire libre o de 
mantener visitas con sus familiares 
y referentes significativos, lo que ha 
producido conductas regresivas y des-
ajustes conductuales en los jóvenes.

“Es por ello, que solicitamos la cola-
boración de los vecinos y vecinas, y su 
comprensión ante esta crisis pandémica 
y las consecuencias que está trayendo 
a niños, niñas y jóvenes no sólo en 
sistema residencial, sino que de toda 
la comuna. Como Servicio Nacional de 
Menores de la Región de Coquimbo, 
hemos estado atentos a las situaciones 
ocurridas en la residencia, prestando 
asesoría clínica, generando supervi-
siones presenciales y desarrollando 
actividades de esparcimiento vía remota 
que puedan mejorar la rutina de los 
niños y jóvenes al interior del recinto. 
También, junto al centro semicerrado 
de La Serena se está trabajando en una 
capacitación para el equipo técnico 
de la residencia en metodologías de 
intervención en crisis”. 

Reiteró que desde el Sename realizan 
un esfuerzo por trabajar de manera 
mancomunada con todos los actores 
de la comunidad ovallina, en la labor 
de generar un plan de mejoras con 
plazos establecidos, con el fin de res-
guardar la protección de niños, niñas 
y adolescentes. 

“CABE SEÑALAR QUE LOS 
ADOLESCENTES NO ESTÁN 
PRIVADOS DE LIBERTAD, 
AL TRATARSE DE UN 
CENTRO DE PROTECCIÓN Y 
NO DE JUSTICIA JUVENIL. 
ES DECIR, SE TRATA DE 
NIÑOS Y JÓVENES QUE 
HAN SUFRIDO GRAVES 
VULNERACIONES DE SUS 
DERECHOS”.
VERÓNICA ZÁRATE
DIRECTORA DEL SENAME COQUIMBO



EL OVALLINO  VIERNES 23 DE OCTUBRE DE 2020 CRÓNICA /  05elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

“ L l a m é  p e r s o n a l m e n t e  a  
Carabineros, quienes llegaron en 
la noche, hicieron todo lo que pu-
dieron, vieron las alarmas, el guardia 
nocturno creo que no siguió los 
protocolos correspondientes. Puedo 
presumir que a mi hijo lo estaban 
esperando para salir, pero hasta 
el momento no sé en qué está mi 
situación”, contó.

DENUNCIAS Y ADVERTENCIAS A NO 
COMPRAR ARTÍCULOS ROBADOS

Carabineros de la Tercera Comisaría 
de Ovalle ha recibido denuncias, 
pero a pesar de esto, sostienen que 
el número es bajo durante el mes 
de octubre.

“Durante octubre, hemos recibi-
do tres denuncias relacionadas al 

Carlos Pastén es un ciclista ovallino 
con experiencia en un sinnúmero 
de competencias a nivel regional y 
nacional, además de competir en la 
popular Vuelta Ciclista de Chile hace 
un par de años. Ahora, se dedica a 
entrenar a otros pedaleros, quienes 
buscan en Carlos las mejores instruc-
ciones para mejorar su rendimiento.

En esas clases mantiene contacto 
con varios deportistas amateurs de 
la zona, quienes han ido adquiriendo 
la bicicleta que más se adapte a sus 
gustos y necesidades en el pedaleo. 
Y desde hace un par de meses ha 
alertado sobre el robo de este vital 
implemento deportivo de alta gama 
en varios ciclistas de la zona.

“Hace un tiempo atrás le robaron 
unas bicicletas al doctor Atria y que 
fueron encontradas en Antofagasta, 
fue como uno de los grandes robos 
en el último tiempo. Mientras que 
hace unas semanas ingresaron a 
robar las bicicletas a un amigo y 
hace unas semanas le robaron su 
bicicleta un trabajador de una bomba 
bencinera, en la cual unas cámaras 
de seguridad captaron el robo y 
que después fue recuperada en el 
campo”, cuenta Carlos.

Es más, señala que hay bandas 
organizadas en perpetrar el robo de 
este implemento deportivo y medio 
de transporte.

“Estos tipos fueron directo (a robar) 
las bicicletas. Hay un sinfín de casos 
en los cuales otras personas dejan 
sus bicicletas en el antejardín de 
sus casas. Eso ha pasado en el sector 
de villa El Portal, donde han robado 
muchísimo. Hay un Plan Cuadrante 
de Carabineros, y aun así han robado 
mucho en el sector. Estas situaciones 
nos mantiene preocupados”, cuenta.

ROBO AL INTERIOR DEL HOGAR
Las víctimas cuentan que en varios 

de los hechos registrados existe pre-
meditación y también conocimiento 
por parte de los delincuentes, ya que 
se dirigen exclusivamente a sustraer 
las bicicletas de alta gama.

“Ingresaron a mi casa a robar, las 
joyas de mi esposa, su mochila con 
notebook y apuntes. No robaron nada 
más de valor, los tipos saben hacerla, 
no robaron Go pro, y nos robaron 
dos de tres bicicletas caras, fue ahí 
cuando aprovecharon de robar las 
otras cosas”, cuenta Felipe Pizarro, 
víctima del robo.

Las bicicletas de alta gama son 
exclusivamente para ciclistas con 
alto conocimiento en la disciplina y 
también para aquellos que se dedican 
exclusivamente a este deporte, cuyos 
valores pueden incluso ascender 
hasta los $4 millones cada.

Desde el momento del robo, Pizarro 
se dedicó a hacer campaña por las 
redes sociales, poniendo avisos del 
robo de sus bicicletas, además de 
avisar a todos sus contactos sobre 
el hecho y hacer las denuncias res-
pectivas ante Carabineros y la PDI.

Ciclistas llaman a la prevención ante 
robos de bicicletas de alta gama

robo de bicicletas. Una cifra baja, 
considerando que no solo estamos 
hablando de la Tercera Comisaría de 
Ovalle, sino que de los más de doce 
destacamentos dependientes. Por eso, 
aquí el mensaje a la comunidad es a 
realizar las denuncias. Nosotros esta-
mos desplegados en distintos puntos 
a través de la presencia en terreno, 
rondas y patrullajes preventivos, todo 
con el objetivo de entregar seguridad 
a los vecinos, pero necesitamos que 
aquellas personas que argumentan 
haber sufrido robos, materialicen 
sus denuncias, para poder establecer 
los radios de acción e investigar”, 
sostuvo Nibaldo Lillo, comisario de 
la unidad policial.

Con todo, los ciclistas llaman a de-
nunciar estos hechos ante la policía 
y a no descuidar las bicicletas, pero 
también enfatizan en no adquirir 
productos robados que se podrían 
inferir cuando la oferta es por un 
monto mucho menor al original.

“Es para dimensionar porque es 
plata invertida. Cuando a un señor 
se compró una bicicleta de menor 
valor, con mucho esfuerzo, y se la 
roban, también es importante, por-
que a todos nos cuesta. Cada día me 
siento más vulnerable, en la calle, en 
mi casa, porque los ladrones andan 
sueltos. Esto también es un aviso a 
la comunidad ciclista para que estén 
atentos y también que no compren 
algo robado”, cerró Pizarro. o1001i

HURTOS

Ciclistas denuncian el aumento de robo de bicicletas en la ciudad. El llamado es a cuidar las pertenencias y a no adquirir productos robados. 
(Foto: Referencial)

EL OVALLINO

En las últimas semanas se han registrado hurtos de este 
implemento y medio de transporte. La comunidad llama a 
denunciar estos hechos, a proteger sus pertenencias y a no 
adquirir productos robados.

“ESTOS TIPOS FUERON 
DIRECTO (A ROBAR) LAS 
BICICLETAS. HAY UN 
SINFÍN DE CASOS EN LOS 
CUALES OTRAS PERSONAS 
DEJAN SUS BICICLETAS EN 
EL ANTEJARDÍN DE SUS 
CASAS”
CARLOS PASTÉN
CICLISTA

“LOS LADRONES ANDAN 
SUELTOS. ESTO TAMBIÉN 
ES UN AVISO A LA 
COMUNIDAD CICLISTA PARA 
QUE ESTÉN ATENTOS Y 
TAMBIÉN QUE NO COMPREN 
ALGO ROBADO”
FELIPE PIZARRO
CICLISTA
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Votación masiva esperan comandos 
en cierre de campañas del Plebiscito

JORNADA HISTÓRICA PARA EL DOMINGO

Más de 91 mil personas están habilitadas para sufragar este domingo en Ovalle. EL OVALLINO

Hasta este jueves las distintas 
posturas podían realizar 
promociones a sus opciones, 
en los cuales estimaron 
que la votación tendrá 
una asistencia histórica, a 
pesar de la coyuntura por la 
pandemia.

A dos días del Plebiscito Nacional 
2020 que podría permitir el cambio 
a una nueva Constitución Política en 
Chile, los comandos cierran sus filas 
sin luces ni brillo, en comparación a 
otros procesos eleccionarios vividos 
en el último tiempo.

La actual pandemia y emergencia 
sanitaria por Covid-19 ha permitido 
modificar la forma de hacer campaña 
y si antes se estimaba en concluir cada 
proceso eleccionario con un gran acto 
cívico y cultural (como en la plaza de 
armas con un escenario a todas luces), 
este jueves fue notoriamente diferente.

Atrás quedó eso y los distintos co-
mandos se reformularon, a través de 
puerta a puerta o en caravanas. Así lo 
hizo el comando Apruebo Chile Digno, 
integrado por el Partido Comunista 
y el Partido Progresista. Recorrieron 
las principales arterias de la ciudad, 
dando por finalizado el período de 

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

campaña electoral, previo al gran día.
Por su parte, para el Partido Humanista, 

quien no integró el llamado Acuerdo 
por la Paz (que definió el Plebiscito 
y proceso constituyente) consideran 
que habrá una masiva votación de 
los ciudadanos por querer decidir el 
futuro chileno.

“Creemos que será una votación 
masiva, como nunca se vio, espere-
mos que vaya mucha gente a votar. 
Lo que tiene de inédito esto es que el 
Plebiscito se ganó desde la gente, en 

otros países se daba desde el gobierno 
hacia las bases y en este caso fue al 
revés, fue la gente la que se movilizó 
ante un Gobierno que no quería un 
Plebiscito. Es un hecho histórico que 
estamos apoyando y que lo ganó la 
gente”, sostuvo Nicolás Filipic, miem-
bro del Partido Humanista en Ovalle.

La actual pandemia por Covid-19 
puede que reduzca el nivel de con-
vocatoria para el día del sufragio, 
asienten en los comandos, pero que 
de igual forma los votantes tomarán 
los resguardos sanitarios para hacerse 
presente en este momento histórico 
para el país.

Por su parte, para el comando del 
Rechazo enfatizaron sus últimos días 
de campaña en modificar ciertas es-
trategias, con la finalidad de acercarse 
a más electores de cara al domingo.

“Avocados hoy en cambiar la estrate-
gia, viendo si podemos aumentar lo 
que hemos hecho en terreno, debido 
a los resguardos sanitarios de la pan-
demia, el trabajo en terreno era muy 
limitado. La idea fue seguir explicando, 
seguir conversando, dando a conocer 
las ideas nuestras”, sostuvo Cristián 
Smitmans, miembro del comando 
Rechazo y presidente de la Udi Ovalle.

APODERADOS
Por su parte, los comandos hasta el 

cierre de esta edición seguían bus-
cando apoderados para la jornada 

de este domingo, donde las mismas 
razones sanitarias han impedido que 
las personas se inscriban a ejercer 
esta labor.

Cada comando espera conseguir 
un apoderado por mesa en Ovalle, es 
decir, contar con 268 apoderados por 
opción, repartidos en los 18 locales de 
votación con lo que cuenta la comuna 
para el Plebiscito Nacional 2020.

LOCALES Y MESAS
Una de las principales novedades 

será que en la capital de la provincia 
de Limarí, Ovalle, se incluirá al Estadio 
Diaguita como centro de votación 
y que contará con tres locales para 
albergar a los votantes. Por primera 
vez este recinto será considerado para 
un proceso eleccionario.

De esta forma, en la comuna de Ovalle 
habrá 18 locales de votación con 268 
mesas disponibles, mientras que en el 
resto de la provincia serán dos locales y 
39 mesas en Combarbalá, siete locales 
y 92 mesas en Monte Patria, un local de 
votación con 31 mesas en Punitaqui, 
mientras que en Río Hurtado habrá 
dos locales con 15 mesas disponibles.

Con todo, serán 91.515 personas ha-
bilitadas para sufragar en la capital 
de la provincia de Limarí el próximo 
25 de octubre.

Una jornada histórica está muy cer-
ca de vivirse en las urnas, donde los 
ciudadanos podrán escoger por pri-
mera vez la creación de una nueva 
Carta Fundamental que reemplace a 
la confeccionada en 1980. o1002i

“CREEMOS QUE SERÁ UNA 
VOTACIÓN MASIVA, COMO 
NUNCA SE VIO, ESPEREMOS 
QUE VAYA MUCHA GENTE A 
VOTAR”
NICOLÁS FILIPIC
PARTIDO HUMANISTA

18
Locales de votación estarán habili-
tados para este Plebiscito en Ovalle, 
con las incorporaciones del Estadio 
Diaguita y los colegios Raúl Silva Hen-
ríquez y San Viator.
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MARTA OSORIO

Roberto Dabed Alamo y Vicky Martinic 
Roberto Dabed Martinic, Loreto e Hijos 

Sebastian Dabed Martinic, Josefina e Hija

Tenemos el triste pesar de comunicar el sensible 
fallecimiento de

Madre de nuestros amigos Loreto, Tommy y Franko, 
quien ha partido a su descanso eterno. Su cuerpo se 

encuentra siendo velado en la parroquia Santo 
Toribio, La Capitanía 473, Las Condes. 

Sus funerales se realizaran el 23 de octubre en la 
misma parroquia a las 9.30; donde despediremos su 
cuerpo pero su recuerdo quedará eternamente entre 

quienes la conocimos. Adherimos al dolor de la 
familia en estos momentos a la distancia.

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

GENERALES

VENTAS

Remate a mejor oferta equipa-
miento para cafetería, precio 
base $ 2.000.000, teléfono para 
coordinar visita de exhibición 
+56934153683 

LEGALES

REMATE CONCURSAL

Remate Concursal, viernes 23 de 
octubre a las 11:00 hrs en calle Tan-
gue 38, Ovalle. Automóvil Kia Avella 
II GLI 1.5 año 1998 PPU SH.4623-5, 
tv kioto, corta pasto, plancha pelo, 

batidora, multifuncional, impre-
sora. Liquidador Concursal: Juan 
Andrés Strahosvky V. Rol C-241-
2019, 2° Juz. de letras de Copiapó. 
Caratulado “Jeffren Antonio Herre-
ra”. Comisión: 7% más impuestos 
Exhibición: jueves horario oficina 
Consultas: +56976680177. Miguel 
Guzmán Yuri E. RNM 1344.

Rehabilitan puente de Socos 
tras trabajos de mejoramiento

ENTRADA SUR DE OVALLEAutoridades encabezaron el 
acto de reapertura de este 
viaducto que conecta el 
sector sur de la comuna de 
Ovalle con la Ruta 5.

Autoridades regionales participaron de 
un simbólico acto de rehabilitación del 
puente de Socos, que se ubica en la ruta 
45 y que permite la conexión con Ruta 
5 Norte en el acceso sur de la comuna 
de Ovalle.

En la ocasión, el Intendente de la Región 
de Coquimbo, Pablo Herman, destacó que 
“este es un proyecto muy importante para 
Ovalle ya que es el ingreso desde Socos 
y  Barraza, ruta bastante transitada por 
ser una vía productiva. Esta iniciativa se 
enmarca en un trabajo de reposición y 
mejoramiento de puentes que se está 
haciendo a nivel regional para actualizar la 
normativa sísmica y en el caso del puente 
de Socos viene a concluir un proceso de 
un año de trabajos.”

Efectivamente, en mayo del 2019, tras 
un informe de la Dirección de Vialidad, 
se tomó la determinación de cerrar el 
puente Socos, para someterlo a trabajos 
de reparación y adecuarlo a la normati-
va sísmica vigente, período en el cual 
se habilitó un bypass en el sector para 
mantener el tránsito de vehículos.

“La conectividad vial, sobre todo en 
sectores productivos, es primordial pa-
ra nosotros como Ministerio de Obras 
Públicas. Acá se hizo un arreglo impor-
tante de la operatividad de este puente, 
con una inversión aproximada de 833 
millones de pesos,  que incluye obras 
como guarda ruedas, que le otorgarán 
seguridad a los peatones que transiten por 
esta infraestructura y el mejoramiento de 
la cuenca, trabajos que están asociados 
al resguardo de este puente, para que 
pueda perdurar en el tiempo”, destacó 
el Seremi(s) OO.PP, Pedro Rojas.

Ovalle

Asimismo, Francisco Perez Rojas, 
Presidente de la Comunidad Agrícola 
de Barraza, señaló que el mejoramiento 
de este puente, “es un adelanto que nos 
conecta con Ovalle. Si bien estábamos con 
el bypass, necesitábamos que este puente 
se abriera, por nuestra comunidad, por 
los lugareños, por el traslado de nuestros 
animales, donde  no estábamos con una 
conectividad y seguridad estable para 
la ruta. Por ello queremos agradecer al 
Gobierno por este avance”

Quien también se mostró satisfecho con 
el trabajo desarrollado por Vialidad MOP, 
fue el Alcalde de Ovalle, Claudio Rentería. 
“Quiero  destacar la buena disposición 
del Ministerio de Obras Públicas por 
lograr la rehabilitación de este puente, 
que le otorga conectividad a todos los 

vecinos del sector sur de nuestra ciudad 
y principalmente a la gente del campo, 
para que tengan una buena conectivi-
dad”, recalcó.

La iniciativa financiada por el Gobierno 
de Chile, a través del Ministerio de Obras 
Públicas, significó una inversión superior 
a los 833 millones de pesos e involucró 
trabajos en las vigas, reparación de apoyos, 
reposición de sobre losa y losa de acceso, 

confección de guarda ruedas, obras de 
saneamiento, nuevas barandas, pintado 
general de la estructura, señalización, 
demarcación, tachas, mejoramiento 
del cauce existente, enrocado y gaviones 
de protección, entre otros trabajos, que 
permiten contar con un renovado puente 
Socos, cumpliendo con las normativas 
de seguridad vial y sísmicas vigentes para 
este tipo de viaductos.

“ESTA INICIATIVA 
SE ENMARCA EN UN 
TRABAJO DE REPOSICIÓN 
Y MEJORAMIENTO 
DE PUENTES QUE SE 
ESTÁ HACIENDO A 
NIVEL REGIONAL PARA 
ACTUALIZAR LA NORMATIVA 
SÍSMICA”
PABLO HERMAN
INTENDENTE DE LA REGIÓN DE COQUIMBO
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En una transmisión especial, diario El Día y El Ovallino entregará 
la más completa cobertura periodística regional en estas 
elecciones. Lo invitamos a seguirnos vía streaming en 
www.diarioeldia.cl, www.elovallino.cl con el mejor equipo 
de profesionales para este importante proceso eleccionario.

DOMINGO 25 DE OCTUBRE
DESDE LAS 07:30 HRS

PLEBISCITO NACIONAL
CHILE 2020

eldiacl @eldiacl diarioeldiacl / diarioElOvallino@eldia_cl
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